
       Adopté 
  

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
ÉCOLE À VOCATION MUSICALE  

ARTHUR-VAILLANCOURT 
 

ORDRE DU JOUR 
Rencontre du 28 mars 2023 

19 h  
 

    Texte  

 1.   Ouverture de l’assemblée  19 h 

 2.   Parole au public  Aucun 

 3.  LAR Lecture et adoption de l’ordre du 
jour  

Ajouts : 

 Bourse Camp musical du Père Lindsay 

 Rencontre extraordinaire (avril 2023)  

  
Propose : Madame Vanessa Filion 
Appuie : Madame Josée Sicard 
 

Résolution : CE-A-V-03-2023-406 

 4.  LAR Lecture et adoption du procès-
verbal de la dernière rencontre  

Adopté tel que présenté. 
 
Propose : Madame Méliane Laurier-Cromp 
Appuie : Madame Audrey Linteau 

 
Résolution : CE-A-V-03-2023-407 

 5.   Suivis  
o Répartition des élèves au 

FMI 

Répartition des élèves au FMI 
25 élèves s’en vont au FMI en septembre prochain. Tous les élèves 
n’ont pas eu leur premier choix. Remettre en suivi. 



o Shalouka / vente des 
finissants 

 
Shalouka / vente des finissants:  
 
La vente pour les finissants est débutée, elle se termine le 31 mars 
2023 et la livraison est prévue en juin 2023. 
 
La vente pour les élèves de 2e à 5e année débutera en mai prochain, 
livraison en août, pour la rentrée scolaire. 

 6.  LAR Les règles de conduites 2023-2024 Adoptées telles que proposées. 
 
Propose : Madame Sarah Marier 
Appuie : Madame Josée Sicard 
 

Résolution : CE-A-V-03-2023-408 

 7.  LAR Mesures visant à favoriser l’accès à 
tous les services 2023-2024 

Adoptées telles que proposées. 
 
Propose : Madame Marie-Annik Dion 
Appuie : Madame Vanessa Filion 
 

Résolution : CE-A-V-03-2023-409 

 8.   Retour SEJ-18  
(documents à venir)  

Retour par Madame Julianne Dugas sur la politique SEJ-18 et son 
adoption par le CA du CSSMI.  
 
Tout d’abord, le service des dîneurs demeurera à l’école Arthur-
Vaillancourt.  
 
Les chiffres pour l’école Arthur-Vaillancourt seront présentés ce soir. 
Des rencontres de validations sont prévues cette semaine.  
Les chiffres officiels pour notre école seront approuvés en rencontre 
extraordinaire.  
 



Également, Madame Julianne Dugas mentionne le changement 
d’horaire. Les changements au niveau des frais de transports sont 
aussi présentés.  
 
Le 24 avril, ce sera le début des inscriptions dans les services de 
garde. Il sera important d’inscrire les enfants durant la période 
d’inscription afin de s’y réserver une place. Un système de liste 
d’attente sera mis en place par les divers services de garde pour les 
inscriptions de dernière minute. Évidemment, selon le cadre 
d’organisation des services de gardes, certains critères seront mise 
en place, notamment le niveau scolaire des enfants.  
 
La séance extraordinaire du CE pourrait se tenir le 13 avril en Teams 
à 18 h 30 afin d’adopter les frais du service des dîneurs ainsi que le 
cadre de référence pour l’année scolaire 23-24.  
 
Propose : Madame Stéphanie Simard 
Appuie : Madame Sarah Marier 
 

Résolution : CE-A-V-03-2023-410 
 
Madame Julianne Dugas questionne les parents sur les rencontres 
du CA puisque certains y ont assisté. 
 
Résumé des rencontres et démarches.   
 
Madame Méliane Laurier-Cromp fait un résumé de la rencontre du 
CA et des questionnements. Elle mentionne que cela pourrait avoir 
un impact sur les sommes amassées par la Fondation.  
 
Madame Josée Sicard mentionne qu’il doit y avoir des reformulations 
dans certaines clauses. Le travail n’est pas terminé. Le Comité de 
parents s’y penchera à nouveau. 



 
Madame Julianne Dugas demande quelles ont été les réactions face 
au changement de tarif à un maximum de 3 $ de l’heure.  
 
Madame Josée Sicard mentionne qu’on n’a pas le choix, que c’est 
imposé par le Ministère. Tout ce qui concerne les coûts de transport 
et de services, c’est imposé. 
 
Madame Méliane Laurier-Cromp mentionne qu’il y avait des gens du 
CSSMI qui auraient mentionné que le Rôle du CA n’est pas de faire 
de la micro-gestion, mais bien d’entériner une proposition. 
 
Madame Julianne Dugas mentionne que nous ne sommes pas 
touchés. Nous avons pu demeurer un service des dîneurs. Il faut 
toutefois respecter, dans le meilleur du monde, le ratio 1/20 
(adultes/enfants). 
 
Madame Isabelle Des Groseillers partage un questionnement. 
Comment se fait-il que le gouvernement rende les activités gratuites 
au secondaire, qu’il envoie des sommes pour aider à payer les 
projets particuliers, qu’on réduise les taxes scolaires, mais qu’on 
augmente les frais des dîneurs, services de gardes et autobus.  
 
Elle ne trouve pas ça normal, que ça coûte plus cher au primaire 
qu’au secondaire, pour les familles à faible revenu.  
 
Elle trouve que c’est un recul pour les femmes. Chaque fois qu’on 
met des bâtons dans les roues pour les services de gardes et les 
garderies, les femmes vont écoper. Comment on peut autant 
subventionner le secondaire et abandonner le primaire? 
  



Madame Josée Sicard propose de préparer une lettre ouverte dans 
un journal. Cela pourrait être fait à titre de parent. Madame Sicard 
propose également que les parents cosignent la lettre. 
 
Questions de Madame Méliane Laurier-Cromp:  
 
Comment avez-vous calculé le fait que certains élèves sont inscrits 
dans un service de garde ? 
 
Est-ce que ça aura un impact sur l’heure du dîner quant aux tâches 
multi-écoles? 
 
Madame Audrey Linteau mentionne que la préoccupation principale 
est au niveau de la réorganisation familiale, l’impact sur les familles. 
Il y a une inquiétude par rapport à ce qui s’en vient. Il faut sécuriser 
le parent. 
 
Présentation par Madame Julianne Dugas de la présentation qui sera 
faite aux parents en avril.   
 
Elle parle de l’horaire du transport, du remaniement aux 5-6 ans. 
 
Arthur-Vaillancourt est privilégié par le transport. Il faut calculer 
80 000 $ / autobus et 66 000 $ / berline et à Arthur-Vaillancourt, nous 
avons 12 autobus et 2 berlines. Notre horaire est plus protégé que 
certaines autres écoles.  
 
Horaire autobus : 8 h 05 et le début des cours est 8 h 15.  
 
Nous aurons le même horaire à la minute près, mais 50 minutes 
avant.  
 
Heure dîner prévue à 12 h.  



 
Elle parle des circuits problématiques à Blainville à cause du 
chemin de fer.  
 
Augmentation du coût de transport à 250 $ par enfant, pour un 
maximum de 500 $ par famille.  
  
Rivière du Nord n’offre déjà plus de transport aux projets régionaux. 
 
Il a été prévu qu’aucun élève ne sera dans l’autobus avant 7 h le 
matin. 
 
Madame Laurier-Cromp mentionne que le matin, aussi tôt, il fera noir, 
elle est inquiète pour la sécurité des enfants. 
 
Madame Stéphanie Simard mentionne que lorsqu’elle travaillait à 
l’école Alpha, les cours débutaient à 7 h 40 et qu’il faisait noir le matin 
en hiver. 
 
Madame Josée Sicard mentionne que certains parents ont des 
questions quant aux distances de marche. Le trajet est calculé en lien 
avec la borne de chaque école et c’est un logiciel qui fait le calcul. 
S’il y a des problématiques, il faut appeler au transport scolaire 450 
974-2505. 
 
Madame Audrey Linteau mentionne que dans la politique, beaucoup 
de précisions ont été ajoutées. Nous le verrons dans la consultation.  
 
Le calendrier scolaire sera rendu public en mai prochain, car il doit 
être préparé et consulté par les enseignants. 
 



Madame Julianne Dugas explique que nous resterons un service de 
dîneurs, mais que nous devons nous approcher le plus possible des 
coûts et structures des services de gardes. 
 
Question sur les plages de fréquentation :  
Maximum 8,95 $ sur quelle fréquentation ? 
 
Madame Julianne Dugas explique les frais prévus et  les documents 
préparés. 
 
Il y a un comparatif à faire entre les frais de sdg, les frais de transport 
et de dîneurs.  
 
Discussions diverses.  
 
Madame Julianne Dugas mentionne que la Fondation Au Diapason 
discute des moyens de financement pour les années à venir. 
 
Madame Élisa Bégin mentionne que les parents, en AGA, pourraient 
se lever pour témoigner de l’importance de la contribution parentale. 
 
Rencontre parents, 17 ou 18 avril. Date à confirmer. 
 
Madame Audrey Linteau mentionne une rencontre virtuelle avec un 
modérateur et que les questions pourraient être transmises 
seulement via le chat. 
  
Proposition de vidéo avec questionnements par formulaire.  
 
Madame Élisa Bégin se questionne sur le vidéo, les parents ne 
l’écouteront peut-être pas. Enregistrer la rencontre virtuelle avec 
Modérateur serait un meilleur plan. 



Madame Isabelle Des Groseillers mentionne que les parents doivent 
avoir l’impression qu’on les écoute. 
 
Madame Julianne Dugas fera les démarches nécessaires pour une 
rencontre virtuel avec un modérateur. 
 
Madame Julianne Dugas présente le cadre de référence du service 
des dîneurs et les changements apportés. 

 9.  LAR Consultation : OS-TR-01 
Politique transport scolaire  

Consultation faite, envoi des résultats au CSSMI. 

 10.   Grilles-matières 2023-2024 Adoptées telles que présentées. 
 
Propose : Madame Vanessa Filion  
Appuie : Madame Audrey Linteau 
 

Résolution : CE-A-V-03-2023-411 

 11.   Suivi projet éducatif 
o Présentation du sondage aux 

parents 

Présentation et suivi par Madame Julianne Dugas. Cueillette de 
données présentement.  
 
Cueillette de la perception des parents avec le sondage sous peu. 10 
minutes pour le compléter.  
 
Le sondage traitera du climat, de l’aide offerte dans les écoles, de 
l’implication des élèves dans la vie de l’école, de l’implication des 
parents. Il traitera également des communications école-parents, des 
relations entre les élèves, s’ils se sentent traités équitablement, de la 
sécurité à l’école, de comment réagissent les enfants par rapport aux 
autres. Il traitera finalement du volet arts-études musique, du rythme 
de travail, de la satisfaction du volet musical, des concerts, etc.  
 
Il est préparé par le comité leadership. L’analyse des résultats sera 
faite par le même comité.  
Le tout est en lien avec le PEVR. 



La passation du sondage en mai 2023 serait idéale. Dans le coin de 
la fête de la Reine, 22 mai congé férié, pourrait être envoyé dans 
cette semaine-là.  

 1
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 Critères de distribution de la 
publicité 2023-2024 

Adoptées telles que proposées. 
 
Propose : Madame Stéphanie Simard 
Appuie : Madame Josée Sicard 
 

Résolution : CE-A-V-03-2023-412 

 12.   Activités et sorties éducatives  
o Chorales sur le Lac / 12 mai 

2023 
St-Placide 
Dîner resto Boston Pizza 

Les activités sont adoptées. 
 
Propose : Madame Marie-Annik Dion 
Appuie : Madame Vanessa Filion 
 

Résolution : CE-A-V-03-2023-413 

 13.   Informations du Comité de parents 
o Gala reconnaissance du 

24 mai 2023 

24 mai Gala reconnaissance à la PDM. Madame Josée Sicard, 
demande si l’école est intéressée de participer (prestation des 
élèves).  
 
Madame Julianne Dugas mentionne que ce sera apporté à la 
prochaine rencontre des musiciens, le 3 avril prochain.  
 
Bon coups : Madame Julianne Dugas mentionne le travail de 
Madame Josée Sicard comme bon coup. Elle est impliquée et 
ramène très bien les informations.  
 
2 Élèves acceptés au Conservatoire de musique de Montréal. Xavier 
Bélisle et Béatrice Guillemette. 
 
Prochain CE on parlera des parents bénévoles de l’école, quoi faire 
pour les remercier.  
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 Informations de La Fondation Au 
Diapason 

Inviter Monsieur Mathieu Déziel à la prochaine rencontre. 

 14.   Informations de la direction Rien à ajouter. 

 15.   Informations des enseignants Changement d’horaire, réajustements pour certains qui ont de jeunes 
enfants ou qui habitent plus loin.  
 
La prochaine activité école se tiendra le 25 avril. Il y aura un choix de 
3 activités à l’extérieur ou Just Dance au gymnase. 
 
Sortie le 6 avril à l’OSL pour tous les élèves. 
 
Madame Marie-Annik Dion a un stagiaire présentement, 
Monsieur Yves Bachkhandji. 

 16.   Informations des employés de 
soutien 

On a Monsieur Frédéric Guillet qui a commencé ses ateliers Just 
Dance. Hors-Piste se termine vendredi, le 31 mars. 
Madame Sarah Marier aura une stagiaire en juin!  

 17.   Sujets divers Bourses du Camp du Père Lindsay : 
Bourses assumées par le Camp et la Fondation. 
Récipiendaires : Antonio Sleiman en piano et Léonie Loiseau en 
violon. 

 18.   Courrier  Lettre remise. 

 19.   Levée de l’assemblée  
Prochaine rencontre : 25 avril 2023 

Propose : Madame Marie-Annik Dion 
Appuie : Madame Josée Sicard 
Levée de l’assemblée : 21 h 10 
 

Résolution : CE-A-V-03-2023-414  

 

C : Consultation  I : Information  D : Adopté 

P : Approuvé Doc : Document TNI : Projection  

LA : Lecture avant la 
rencontre 

LAR : Lire avant la 
rencontre 

 

 


